

EL PATRIOTA
COMPOSTELANO

LUNES 25 DE NOVIEMBRE DE 1811.

CATALUÑA.

Solsona 17 de Setiembre.

Un convoy que salió ayer de Cervera para Igualada tuvo que retroceder para Panadella, obligado por el mucho fuego de los somatenes que ocupaban el punto de Violi. Asegúrase que esta mañana partió de Cervera un refuerzo para proteger la marcha del convoy que aun se halla parado en Panadella.

Mataró 22 de idem.

Ayer hubo un ataque en Coll de Moncada, en que apesar del valor con que se portó nuestra tropa no pudo apoderarse de la batería que allí tenia el enemigo, resultando por una y otra parte alguna pérdida. Hay noticia de que los franceses llevaron 14 carros de heridos.

Berga 1.º de Octubre.

Extracto de algunos partes remitidos por varios xefes.

De D. Pedro Veñul, Capitan de los somatenes de Terrasola, á D. Antonio Franch, Comandante de Villafranca.

S. Pedro de Rindevilles 4 de Setiembre.

Conseguí desalojar el enemigo de esta villa, y lo puse en precipitada fuga, matándole 9 hombres é hiriéndoles 38. Por

148

que
enig

una mujer
salle el cue-

De D. José Guillot, Comandante de los somatenes de la comarca de Maanresa, al mismo.

Campamento de Casa Brunet 24 de Septiembre.

Estando con 20 somatenes en Casa Fabregas del término de Font-Ruy, vi bajar un destacamento de 60 franceses, y busqué mi gente a un cuarto de legua, y pasando por los enemigos les intimé que se rindiesen, asegurándoles las vidas; pero no admitiendo su Comandante la propuesta, rompióse el fuego y continuó hasta anochecer, obligando a los franceses a retroceder hasta la fuente Linares con pérdida de 27 muertos, 1 prisionero y 5 bestias cargadas con muchas provisiones.

De D. Ramón Mas, Comandante de los somatenes de la comarca de Maanresa, á la comision de la misma.

Campamento de Casa Brunet 25 de Septiembre.

Habiendo partido ayer los enemigos de la parte de Manzanrate en n.º de 300 para Marganell con el fin de robar algunas casas de dicho pueblo, les salí al encuentro con 230 somatenes, obligándolos á una vergonzosa fuga y dispersándolos hasta su campamento; en cuya accion murieron los enemigos 10 ó 12 muertos, fuera de los que tal vez ocultaron á nuestra vista. Viéronse obligados á dexar gran parte de lo que tenían robado. El Capitan D. Gerónimo Noguera que está destacado en Castellgalli se distinguió como acostumbra.

Los malvados desfogaron su furor degollando un somaten y un viejo indefenso. Acabo de recibir noticia de que la primera compañía mandada en descubierta para la parte de Colla-gusen y cercanias de Odena hiciéra una presa de consideracion al enemigo en bayas, palo campeche &c.

Las cartas de la reina de Francia que llegó el día 4 son muy pesimistas, porque como nadie duda de la guerra que va á comenzar en el Norte, todos temblan de ver avanzados los nuevos juvenes que quedan del cruce de sus familias. El mismo día por la tarde entró un gran convoy de trigo procedente de la Mancha, y es lo robado á los partidos de Ocaña, Tembleque y sus contornos. De Tarazona había llegado el 30 del pasado otro convoy de 200 caños de igual clase.

El 6 se pasó revista á los cuerpos de soldados, dándoles á reconocer por su inspector al General Hugo. El mismo día, ya anochecido, vino un correo de Ardecho, del qual no se han dado cartas al público, y aun se ha negado su venida; mas sin embargo, se sabe que Soult escribe representando la escasez que tiene de tropas para verificar sus proyectos, e instando porque Marmonat marche otra vez á reunirsele.

El 7 llegó correo de Toledo, y las cartas refieren el choque de los patriotas de la Mancha con los enemigos que había en Almagro, los quales fueron completamente batidos, y su comandante prisionero.

El 10 por 100 de los alquileres se exige con la mayor crueldad; no es bastante el presenciar la indigencia, la desnudez y la miseria de una viuda honrada que vive de limosna y del trabajo de sus manos; nada acalla á estos verdugos que se deleitan en verlos perecer.

A los empleados se les da mesada en dinero, y otra media en libramientos á 60 días fixos contra los cinco gremios mayores. Este establecimiento no paga sus obligaciones, los capitalistas no cobran sus intereses, ni menos pueden sacar sus capitales, y sin embargo con esta carga y otras de rigurosa justicia, tienen que pagar la multitud de empleados, nombrados por José para ganarse amigos y partidarios.

Se asegura que Marmonat ha vuelto á Talavera con sus tropas; y en Chamartin se dispone un nuevo convoy que se dice saldrá para Castilla.

los esfuerzos que hagan para conseguirlo. La primera parte de esta definicion es la que se presenta naturalmente; pero la segunda es la cláusula que el sistema actual de sociedad é ilustracion hace indispensable añadir para moderar aquella, que tomada en sentido literal no produciria sino esfuerzos grandes sin, pero que aislados, y sin direccion se aniquilaria desde luego, puede decirse, que por si mismos. La materialidad de cada una, con el arma que halla mas á mano, como palo, piedra, escopeta, ó otra que muchos difinen el armamento en masa, puede tener lugar en casos particulares, y en instantes de una exáltacion violenta de las pasiones; como lo hemos observado en algunos momentos en Zaragoza, Valencia, Gerona, Astorga, Ciudad-Rodrigo, Constantina, y otros puntos; pero estos instantes de efervescencia extremada no son ni pueden ser simultáneos en una gran nacion; y asi hemos visto en el dia y era forzoso que sucediese que mientras que se entregaban los habitantes de las poblaciones que han sido citadas al delirio del patriotismo, si pud. se decirse así, en casi todos los demas puntos del reyno reynaba una tranquilidad que ciertamente no cooperaba á sus esfuerzos. La idea de atacar á nuestros enemigos en todas partes, y en un mismo instante, y combatirlos tenazmente cada uno con lo que tuviese, si fuese realizable, nos libertaria en un momento de su odiosa presencia, pues no podrian ménos de perecer sepultados debaxo del incalculable esfuerzo de esta muchedumbre inmensa: pero ¿habrá cabeza bien organizada en que quepa la admision de una idea de esta naturaleza? (*Continuará.*)